

Le Comité permanent Canada-Royaume-Uni, comité conjoint de hauts fonctionnaires canadiens et britanniques, s'est réuni à Londres en décembre pour examiner l'évolution de l'économie et du commerce mondial et pour étudier des questions bilatérales. En plus de ces rapports purement bilatéraux, le Canada et la Grande-Bretagne sont liés par un vaste réseau de relations multilatérales au sein du Commonwealth. Les relations anglo-canadiennes se sont intensifiées en 1968 du fait des nombreuses visites effectuées par divers ministres et hauts fonctionnaires. La plus marquante a été celle du premier ministre, M. Wilson, qui est venu à Ottawa en février 1968. Il s'est rendu chez le gouverneur général, et il a conféré avec M. Lester B. Pearson, alors premier ministre. La conversation a porté sur toute une série de sujets d'un intérêt commun pour les deux pays. Parmi les autres visiteurs britanniques, citons M. Dell, de la Chambre de commerce, qui a inauguré la foire commerciale britannique de Regina; le capitaine T.M. O'Neill, premier ministre de l'Irlande du Nord; M. Richard Marsh, ministre des Transports, et le général Sir Geoffrey Baker, chef de l'État-major général britannique. D'autre part, se sont rendus, entre autres, en Grande-Bretagne: M. Benson, ministre des Finances, qui a assisté à la conférence des ministres des Finances du Commonwealth à Londres; M. R.H. Winters, alors ministre du Commerce, en janvier 1968; M. W.A.C. Bennett, premier ministre de la Colombie-Britannique, en septembre 1968 et M. Ross Thatcher, premier ministre de la Saskatchewan, en août 1968. Cette année a aussi vu l'arrivée de Sir Colin Crowe qui a remplacé Sir Henry Lintott comme haut commissaire britannique au Canada.

### Irlande

L'Irlande et le Canada entretiennent depuis longtemps des relations amicales étroites qu'on peut attribuer en partie à la similarité de leurs institutions politiques et sociales, à l'emploi de la même langue et à l'existence de liens économiques et historiques. Ces relations se sont encore améliorées en 1968 avec la visite de M. Benson, ministre des Finances, qui s'est rendu en Irlande en septembre. Il a conféré avec M. Haughey, ministre des Finances irlandais. Leurs conversations ont porté sur des questions d'intérêt commun dans le domaine économique et financier et ils ont passé en revue les tendances économiques mondiales. Comme au cours des années précédentes, une collaboration particulièrement étroite s'est maintenue en 1968 à propos des questions des Nations Unies, et des consultations régulières ont eu lieu sur les sujets d'intérêt commun. A la fin de l'année, M. J.J. McCardle est arrivé à Dublin pour prendre ses fonctions d'ambassadeur en remplacement de M. E.W.T. Gill, qui avait pris sa retraite quelque temps auparavant.

### Antilles du Commonwealth

Les relations traditionnellement étroites qui existent entre le Canada et les pays des Antilles du Commonwealth ont continué à se développer en 1968 dans le sens des engagements et des accords auxquels avait abouti la Conférence Canada-Antilles du Commonwealth. Il y a eu, dans cette zone géographique, un certain nombre de conférences à un échelon élevé auxquelles le Canada était représenté et un contact permanent a été maintenu avec les gouvernements de cette région au sujet d'une vaste gamme de questions. Des conférences officielles ont eu lieu à plusieurs reprises à Ottawa